

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Talleres y Redacción: Burgos, núm. 5.

Todos los pagos anticipados

Número suelto, DIEZ céntimos

Martes 17 de Julio de 1923

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Toda la correspondencia al Director: Burgos, 5 y Berruguete, 1

PUNTOS DE SUSCRIPCION

EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION
Burgos, 5, y Berruguete, 1 y 3 (Imprenta)
y en la Librería de Don Santiago Rincón
calle Mayor Principal, núm. 48.

Núm 12 079

Apariado núm. 17

PROPOSITOS

El arte de enseñar aprendiendo

Goethe—hermano cajista, ¡por Dios y por todos los santos! no voy a componer coquete—tuvo la voluntad de escribir, acaso nada más que para que nosotros lo citásemos ahora, que "no hay ser tan simple que no pueda enseñar algo a un sabio". El señor Walter Scott—cuidado, hermano cajista!—comprendiéndolo así, nunca viajaba en un carruaje público sin tratar de buscar indicios útiles entre los humildes compañeros de viaje. Lo hacía con suma discreción, poniéndose a tono con la inteligencia de sus interlocutores, procurando no humillarles descubriendo su altura intelectual.

Un amigo suyo intentó imitarle; pero era poco discreto y no tenía el valor de ocultar sus talentos, con lo cual un día intentó hacer hablar a un compañero de viaje que estaba sentado junto a él en la bodega de una diligencia, y como no aceptase la conversación acabó por quejarse: "Mi amigo, le dije, os he hablado de literatura, agricultura, comercio, filosofía, política, poesía, historia, y no me habeis hecho el obsequio de darme su opinión sobre ninguna de estas materias". A lo que el interlocutor, que era zapatero, contestó: "¡Señor, hablámede de medias sueltas que es de lo que yo entiendo!"

Es el mismo caso del barquero baturreo que llevaba en su barca por el Ebro a un sabio jactancioso. Decía éste:

—¿Sabéis algo, amigo barquero de Tomás de Kempis, a quien se le atribuye la Imitación a Jesucristo, por más que hay quien afirma que este libro lo escribió Juan Gerson, canciller de la Universidad de París. —Yo no sé nada de eso—contestó el sencillito barquero— mientras remaba.

—Pues ha perdido usted un tiempo precioso—replicó el petulante sabio.

—¿No ha leído usted tampoco nada de Homero, Ovidio, Eurípides...? —No, señor; no, señor...

—Pues ha perdido usted una cuarta parte de su vida.

—¿Qué le vamos a hacer!—dijo el baturreo, y siguió remando.

—Entonces, también ignorará usted que el Partenón lo hicieron Fidias e Ykminos. Y desconocerá en absoluto la historia de Grecia y la de Roma...

—Sí, señor.

—Pues ha perdido usted la mitad de su vida.

En esto, por una distracción del barquero la quilla de la frágil embarcación chocó en una piedra que la abrió en dos pedazos, y cayeron sabio y barquero al agua.

—¿Sabé usted nadar?—gritó el barquero al sabio.

—No, señor.

—Pues entonces ha perdido usted toda su vida.

Pero, ¿a propósito de qué hemos traído a cuento el cuento que acabamos de relatar? ¿Qué memoria la nuestra!; Ya no nos acordamos! Algo de actualidad, sin duda, que se nos ha olvidado por causa de nuestro afán anodético... Bueno, ya lo recordaremos alguna vez. No hemos podido remediar que se nos haya ido el santo al cielo, como suele decirse. Ustedes disimulen y hablemos de otra cosa.

¡Se nos ha ido el santo al cielo! Es verdad. Ahora lo leemos en un periódico: "Ha fallecido en Granada el padre Andrés Manjón, benemérito fundador de las escuelas del Ave María y de los famosos métodos de enseñanza que llevan su nombre."

El padre Manjón era un santo. Nosotros le vimos una vez en Granada montado en una borriquilla subir al Sacro Monte para repartir la limosna a los gitanos necesitados.

Ancianos, mujeres, y niños salían a saludarle con afectuosa reverencia. Su cabeza la vimos nimbada con la luz de los resplandores divinos.

Nosotros nos acercamos a besarle la mano y obtuvimos el honor de que nos llevase a sus escuelas, que recorrimos llenos de admiración. De sus labios oímos cómo surgió en su pensamiento la idea de estas escuelas de forma educativa integral que toma por base la Naturaleza y forma el alma de los niños empleando métodos intuitivos que gradualmente, por medio de juegos, desarrollan las facultades de los pequeños alumnos y los inician en el saber.

Peréce que estamos oyendo:

"Al dirigirme a diario desde la Colegiata a la Universidad para explicar mi cátedra de derecho canónico, observé la ignorancia y la inmundicia de costumbres de los gitanos que pueblan las afueras de Granada, y pensé que yo podía mejorar la vida de aquellos desgraciados. Pero ¿cómo hacerlo de modo atractivo, para que no se fatigase su atención? ¿Cómo sujetarles para que me escuchasen? Dios me inspiró la idea de acercarme con sencillez hablarles como ellos hablaban, jugar con ellos y espaciar entre frases y juegos la semilla del saber sin despertar recelo alguno por el menoscabo de su libertad. En un carmelito del Sacro Monte fundé una escuela donde entraron algunos gitanillos, a los que ofrecí cuidados, cariño, ejemplo, alimentación y enseñanza. Todo jugando, sin emplear nunca explicaciones altisonantes, procurando no humillarles, poniendo de relieve su ignorancia, porque "yo pensaba que aún de los más ignorantes se puede aprender algo". Yo les enseñé lo que Dios me permitió saber y ellos me enseñaron el verdadero camino de la caridad.

Ya nos acordamos—amigos lectores—de lo que os íbamos a decir por medio de las citas y el cuento del principio. Nos queríamos referir a los maestros que para enseñar—hay excepciones—, adoptan serias actitudes de suficiencia, engolan la voz, hablan con absurda petulancia de lo divino y humano sin tener en cuenta para nada que quienes les escuchan no les entienden. Nosotros hemos visto a numerosos pequeñuelos en una clase con los ojos desmesuradamente abiertos ante la explicación ininteligible y un gesto inequívoco en las caritas ingenuas que parecía expresar: "Maestro, eso tan raro que usted dice estará muy bien y será muy sabio, pero, ¿sabe usted saltar a piola?"

He aquí por qué recordábamos a Goethe cuando decía que "no hay ser tan simple que no pueda enseñar algo a un sabio"; al zapatero que viajaba con el amigo de Walter Scott y le replicó a sus pedanterías si sabía algo de medias sueltas; al barquero baturreo que le preguntaba al erudito en trance de ahogarse si sabía nadar.

La enseñanza no creemos que consista solamente en enseñar; consiste también en aprender a ser niño, a jugar con los niños, a vivir su mundo ingenuo para ir marchando con ellos hacia el complejo mundo de las realidades humanas, jugando, jugando.

Esto hacía el santo que se nos ha ido al cielo. El santo maestro que ya no irá a las Escuelas del Ave María, donde los niños lloran y llorarán mucho por él, llenos de dolor por no verle más...

En casi todas las escuelas pasa al revés; que los niños lloran porque no quieren ir... para no ver al maestro.

José Andrés Vázquez

El miedo a las responsabilidades

El asunto de las responsabilidades ha pasado, hasta ahora, por las siguientes fases:

Primera. El pueblo ve con estupor la catástrofe y considera que deben ser castigados los culpables, pero, no hay costumbre de que se haga justicia; parece resignado a sufrir la afrenta y trata de vengarla dando cuanto hace falta para ello.

Segunda. Algunos elementos sanos inician la campaña pro-responsabilidades, campaña que es mirada con simpatía por el pueblo, cuyos anhelos de justicia se avivan al ver que el Consejo Supremo de Guerra y Marina comienza a castigar a algunos de los militares culpables del desastre.

Tercera. La titulada concentración liberal enarbola como enseñanza de su programa, las responsabilidades, y con ese compromiso sube el Poder.

Cuarta. Otros elementos políticos tratan de arrebatar esa bandera a los concentrados con miras revolucionarias.

Quinta. El país, por efecto de las predicaciones de unos y otros se convence de que hay que exigir las responsabilidades y, como un solo hombre, pide que se haga justicia. Por último, los políticos, los concentrados y los disgregados, se asustan de su obra: ven que en la hora de la justicia ellos han de aparecer como cómplices y culpables de la catástrofe, y tratan de escamotear el tema con habilidades y dilaciones que no sabemos si el país las habrá de tolerar.

Y en esto estamos. Los políticos, viviendo como siempre, a espaldas de la realidad, no se dieron cuenta de que el pueblo no es insensible cuando se le toca en su honor y quisieron levantar plataformas sobre la base de las responsabilidades; y cuando han visto que ya no se puede volver atrás, en vez de entonar un regenerador "yo pequé", intentan desviar el tema con el nombramiento de una comisión investigadora de las responsabilidades.

Ya es tarde para eso. En dos años que hace que ocurrió la catástrofe todos hemos aprendido quiénes son los responsables, y los señalamos con el dedo. Venir ahora con nuevas investigaciones y con nuevas comisiones, es tanto como querer eludir el tema.

¿Tolerará el país esta nueva farsa? ¿Quién sabe!; Es tan fácil pasar del enardecimiento a la indiferencia. Y, si esto ocurre, bien podemos decir que no tenemos remedio.

Bibliografía

En la serie de la "Colección Universal" de CALPE, correspondiente a este mes, aparecen obras importantes, como EL tratado de la naturaleza humana, de David Hume (tomo II); una encantadora narración escocesa de Carlos Nordier titulada Tribu o El duendecillo de Argail; la hermosa novela de Balzac titulada El coronel Chabert; otra novela, la famosa Tina, conceptualizada como la más acabada de las de Herman Bang, el insigne escritor zelandés, y otra del ruso Nicolás Gogol, Tarás Bulba de las más notables salidas de la misma pluma.

Gran Funeraria de CALPE; Casa fundada en 1890

En esta Casa se construyen desde las arcas fúnebres más suntuosas, hasta los féretros más humildes.

Fabricación de todo género de artículos de viaje, con especialidad en cajas para viajeros.

Mayor Principal, 166
Secueral en Madrid: Valverde, 14

Información general

BARCELONA

Muerto por el tren
En la línea de Sarriá, fué encontrado el cadáver del súbdito alemán doctor Linderman.

Se le encontraron 250 pesetas en billetes, 16 libras esterlinas y 800 marcos y un reloj de oro y cadena de oro.

De las averiguaciones practicadas se deduce que en la parada de las Tres Torres, quiso tomar un tren, y como no llegara, se dirigió a la estación de Bonanova, siendo alcanzado por un tren de mercancías, que le destruyó.

Hacia tres días que había llegado a Barcelona.

Huelga de protesta

Como protesta por el asesinato en Valencia de Baltasar Domínguez y Francisco Padrós, se han declarado en huelga los empleados de todos los Bancos excepto los del Banco de España.

El paro sólo es por hoy y el lunes reanudaré el trabajo.

La huelga del personal del Banco de Crédito sigue en igual estado.

El edificio es custodiado por fuerzas de la Guardia civil.

Uno de los detenidos en Valencia como supuesto autor del atentado contra el presidente del Sindicato Libre de Banca y Bolsa, no tiene antecedentes en la jefatura de Policía, creyéndose que en Barcelona ha usado otro nombre.

Hán salido para Valencia agentes de la brigada de servicios especiales para reconocer a varios de los detenidos.

El sumario por sedición

Han ingresado en Prisiones Militares los paisanos Juan Fonst y Antonio Mirá, reclamados por la jurisdicción militar por suponerseles cómplices en el movimiento sedicioso. Actualmente se hallan en Prisiones, por igual motivo 20 detenidos. Es probable que en breve el juez que instruye la causa, decrete la libertad de alguno de ellos.

Por orden de este mismo juez, han sido aprehendidos en la estación del Norte tres cajas que contenían unos folletos titulados "Nuestro folleto. Comité pro presos" que procedían, al parecer, de Manresa.

LA INSENSATEZ

Hace falta una víctima!

El Ateneo de Madrid, prosigue la campaña pro-responsabilidades, para evitar que la opinión se duerma y olvide el desastre de Annual, con sus doce mil cadáveres. Encauza el movimiento en la cátedra, en la prensa, en el mitin. El domingo así lo hizo constar el señor Bonilla San Martín, en estas frases:

El Ateneo adopta el lema de Polonia: "Fe, deber, responsabilidad". Y añadió: "En Atenas se condenó a Aristides el justo y no tenía culpa; pero hacía falta una víctima".

¿Pero en España se intentará lo mismo? Creemos que no. La justicia de los hombres no admite víctimas inocentes, sacrificios insensatos y torpes, que arrojarían un baldón de ignominia sobre la historia española.

El pueblo clama una estricta depuración de responsabilidades. No quiere nada más que acción sensata y justa, hasta alcanzar la hora de la verdadera regeneración, que vendrá en aquella delicada expiación de pecados.

Y no se pidan víctimas inocentes para satisfacer egoísmos insensatos. Porque entonces el mismo pueblo, en los momentos de piedad, reconocerá sus equivocaciones y desgraciados aquellos insensatos que formaron ambientes falsos con el ánimo arbitrario de sacrificar víctimas caprichosamente.

De balcón a balcón

—¡Vecino, vecino, vecino!! Salga, por Dios, que tengo que darle un notición de esos que hacen abrir la boca en un ¡aaaaah!! de asombro y admiración.

—¿Qué le pasa a usted, don Domitilo? Cállese y diga lo que guste, que aquí estoy yo para escucharle.

—¿Pero no lo sabe usted? ¿De verdad que no lo sabe usted? Pues es trascendental y hermoso; es un rasgo que ni los de la letra inglesa.

—No me intrigue usted, don Domitilo. Diga lo que sea, que ya me tiene en ascuas. ¿Qué sucede?

—Que ya tenemos otros festejos! Si, señor; otros festejos. La Retirada la sustituyen por una cabalgata, con carrozas y todo. Piensan invitar al Comercio, a la Industria, al Casino, a la Diputación y a los particulares para que hagan carrozas, o adornen sus autos. El Ayuntamiento también hará lo suyo.

—No está mal, no. Y después del desfile puede haber un Coso Blanco. Me gusta la idea.

—¿Le gusta eso? Pues escuche lo que sigue. Fíjese bien. La Empresa de la Plaza de Toros, la cede gratis, atiende bien, ¡gratis! sin cobrar un céntimo. ¿eh? ¿Lo oye bien?

—Perfectamente. Sin cobrar un céntimo; lo que se dice gratis.

—Sí, señor; gratis, si el día 9 de septiembre, toreando Dominguín y los dos Lalanda, Marcial y Pablo, organizan una corrida a beneficio de la Asociación palentina de Caridad. Ya ve usted que más facilidades no se pueden dar, y que con ese beneficio la Asociación, que dicen que está mal de recursos, podía mejorar su situación. Ahora sólo falta que los organizadores de los Festejos, pongan interés y aprovechen lo que la Empresa les ofrece. ¿Y usted cree?

—¿Que creo? Pues le diré a usted. La ocasión es de perlas; la Asociación

está muy mal, me consta, y como el vecindario seguramente responderá a éste llamamiento que hacen a sus sentimientos caritativos, pues si bien es cierto que tienen que desembolsar una pequeña cantidad, lo hacen para un fin tan altruista y, además, se divierten; la Comisión de Festejos no dejará pasar, sin aprovecharla, esta ocasión de proporcionar diversión a los vecinos y recursos a la Asociación.

—¿De modo que tendremos otra corrida de toros?

—¿Qué duda cabe? Con la plaza gratis, y el lleno casi seguro, quitemos el casi; seguro, si no hay corrida, será porque los que pueden organizarla, no quieren hacerlo.

—¿Cállese usted, vecino! ¿Cómo van a hacer una cosa así? Es a beneficio de la Asociación de Caridad, y no pueden dejarla morir, estando en sus manos remediarlo. Habrá corrida.

—Eso creo yo. Además el cartel es magnífico, y por esa fecha no hay ferias importantes en otras capitales, Dominguín y los Lalandas, es un excelente programa.

—Y vaya un aplauso, una ovación, que se merecen los organizadores de la corrida, si la dan... Y vaya una... que también se merecen, si no la organizan.

—La dan, vecino, la dan. No sea usted pesimista ni desconfiado. Lo que debemos hacer nosotros, es alentarlos, estimularlos...

—Yo, por mi parte, estoy dispuesto hasta a abrazarlos...

—Y yo. Usted ¿qué localidad tomará? ¿Barraera?

—¿Barraera, para estar con usted. ¿Le gusta a usted el chorizo? ¿Sí? Pues yo llevaré los "choris".

—Y yo el vino.

—Clarete.

—Clarete. Y hasta mañana, vecino.

—Vecino, hasta mañana.

Siro de GANDIA

De la provincia

Barruelo de Santullán

Reparto de premios

En las escuelas de niñas y varones de estas minas dirigidas por Hermanos de la Caridad, se verificó en la tarde de ayer, domingo el solemne reparto de premios de fin de curso, al que asistió numerosísima concurrencia, siendo presidido el acto por los señores Rey y Anné, Director e ingeniero respectivamente de estas minas y la señora de Rey.

Con tan grato motivo, las hermanitas obsequiaron a los asistentes con una preciosa velada en que demostraron sus bellas condiciones artísticas las inocentes criaturas, así como quedó una vez muy confirmado el fruto que puede lograrse de las infantiles inteligencias sabiamente dirigidas por las beneméritas hermanas.

Como sería labor interminable y expuesta a omisiones, reseñar uno por uno el trabajo de los pequeños artistas, sólo diremos que rivalizaron todos ellos en el desempeño de sus respectivos papeles, y decimos esto para satisfacción de los que parecieron preferidos, por un arranque de pasión por parte del público, que exteriorizó su entusiasmo con un número del programa que ni estuvo a mas altura ni tuvo más méritos que los restantes, significándose torpemente el arrojar caramelos y monedas a los intérpretes del mismo, sin tener en cuenta que esas dis-

funciones suscitan envidias y hacen decaer el ánimo de los que se creen de inferior condición.

¡Un poco más tacto y otro poco menos vehemencia!

Terminada la velada, que repetimos resultó en extremo agradable, se procedió al reparto de premios y a continuación pasaron todos los concurrentes a examinar la exposición de labores y trabajos del curso finalizado donde tuvimos ocasión de presenciar también verdaderas preciosidades y trabajos de gran mérito.

Dicha exposición, que convendría fuera visitada por todo el pueblo sin distinción, permanecerá abierta al público durante todo el mes de julio. De ese modo podría cada uno de por sí apreciar el trabajo que pesa sobre estas instituciones.

Como rara y feliz coincidencia hemos de consignar que tuvimos el gusto de contemplar una fotografía de S. M. el Rey firmada y dedicada por el Soberano a estas Hermanas de la Caridad, y que recibieron ayer mañana, distinción que contribuirá a hacerlas más inolvidable la fecha de ayer. ¡Enhorabuena!

SA. SEBASTIAN

HOTEL HISPANO-AMERICANO

TODO CONFORT

CLIENTELA SELECTA

Cocina muy recomendada

LUCIO NIETO

MÉDICO DENTISTA

Consulta diaria en CARRIÓN DE LOS CONDES

Desde Barriuelo

En el círculo de recreo

A las diez de la noche de ayer domingo, se pusieron en escena por el ya brillante cuadro artístico de este Círculo las preciosas zarzuelas "La marcha de Cadiz" y "¿Cómo está la Sociedad!"

Se ve que el público, reconociendo el mérito de este cuadro de aficionados, quiere estimularlos haciendo acto de presencia, puesto que a la hora de levantar el telón no había una sola localidad en taquilla, y si múltiples demandas.

Los artistas en general lograron con su trabajo sugestionar al respetable, bien es cierto que el reparto de papeles se había ajustado en tal forma al carácter del intérprete que no parecía sino que el autor al dar vida a la obra lo había hecho estudiando previamente a estos artistas noveles.

Romería de El Carmen

Con extraordinaria animación y sin que afortunadamente haya que lamentar incidente alguno, se ha celebrado la tradicional romería, a la que concurren numerosos romeros de todos los pueblos limítrofes, consumiéndose gran cantidad de comestibles y bebestibles de todas clases.

Al regresar, como de costumbre, se detuvo todo el personal a merendar y bailar en las praderas de Barriuelo.

El corresponsal.

Del extranjero

SERPIENTES A LAS PUERTAS DE NUEVA YORK

Basta atravesar el río Hudson que bordea uno de los costados de la gran urbe norteamericana, para entrar en el "Parque de las Empalizadas", donde pululan las serpientes de cascabel.

Cada año—dice el periódico "Ceincas y Viajes"—es preciso organizar partidas de caza para reducir el número de estos terribles reptiles, cuya mordedura es muchas veces mortal.

En el mes de junio próximo pasado, los cazadores profesionales cazaron o mataron, en solas cuatro horas, 87 serpientes de cascabel en este parque.

En Albany, capital del Estado de Nueva York, se da el mismo caso. Allí se creía haber llegado a la destrucción de todas las serpientes venenosas, pero ahora ha vuelto a comprobarse que estos temidos crotalos siguen viviendo en "Sheridan Parc", situado en un barrio muy populoso de la ciudad.

Estos reptiles alcanzan a veces dos metros de longitud y son de los más peligrosos que en su especie se conocen. El único remedio eficaz contra su mordedura consiste en la absorción inmediata del suero antivenenoso.

Fulano de TAL

Notas de Hacienda

Libramientos.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

Isidro Arroyo, 72'52 pesetas; Antonio Polanco, 1.500; Inspector de Sanidad, 26'40; Sabas Cid, 100; Celestino García, 232'56, y Azcoitia Hermanos, 721'81.

BENITO GONZALEZ BLAZQUEZ

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Interviene oficialmente en toda clase de operaciones que haya en los Bancos de España, Castellano, Español de Crédito y Herrero, de esta plaza; recibe órdenes para la compra-venta de valores, nacionales y extranjeros; órdenes de operaciones en las Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao. Información diaria del mercado en cereales y coloniales.

Con cotización telegráfica de los principales valores y moneda extranjera de las Bolsas de Madrid y Barcelona.

Con prontitud, economía y facilidades, se atiende cualquier asunto financiero y comercial.

Pizarra diaria de cotización en materias financieras, calle Mayor Principal, nº 24

Teléfono: Domicilio, números 63 Oficina, número 179.

Correspondencia: Ayuntamiento nº 6

Carta de Madrid

Madrid, 16.

Con un número de diputados y senadores muy reducido, se propone el Gobierno aprobar dentro de esta semana lo que considera indispensable, porque la impaciencia de los miembros del Parlamento ante el deseo de marchar a sus residencias veraniegas, allana todas las dificultades y lo que en tiempo normal no pasaría tan fácilmente, en esta época todo queda resuelto y aprobado.

¡Buena ésta para conseguir lo que se quiera del Gobierno! Cualquier representante del país puede ponerle en un gran apuro aunque no tenga dotes oratorias, con sólo pedir que se cuente el número de asistentes a las sesiones o provocar una votación sobre el más insignificante asunto, ya se han aprovechado algunos vivos de esta circunstancia y han obtenido lo que en vano pretendieron acudiendo a los medios corrientes.

Siempre que en casos apurados para el Gobierno, que suelen ser cuando necesitan una ley a plazo fijo o de fecha perentoria se levanta un diputado o senador a pedir que se cumpla el reglamento en el sentido antes indicado, es porque no ha podido conseguir algo que haya convenido a los intereses... digamos que a los intereses del distrito que representan. Así es que no tendría nada de particular que antes de suspender las sesiones se registrara algún nuevo caso y si no lo hubiera sería porque como son Cortes nuevas todavía no están maldados sus nuevos componentes y no es delicado aun demostrar ingratitud a quienes deben el acta.

Ahora se trata de aprobar la reforma arancelaria que ha de servir de base para concertar tratados de comercio; esa ley hace tanta falta al Gobierno que sin ella no podría ponerse al habla con los gabinetes extranjeros en demanda de ventajas para nuestro comercio con el exterior. No es por consiguiente de extrañar que los ministros pongan todo su empeño en que no tenga ningún tropiezo ese proyecto. Para ello se habilitará toda la semana y si fuera preciso se apelaría a la sesión permanente que es otro de los recursos más eficaces dentro del sistema parlamentario cuando se quiere acabar pronto.

Y lo de las responsabilidades ya sabemos que queda para el otoño, a pesar de los impacientes y los que querían aprovechar la ocasión para soliviantar los ánimos y agitar las pasiones durante este verano con fines más bien revolucionarios que con el propósito de que se castiguen culpas de las que quizá sean ellos también responsables en el orden moral.

X.

Del Ayuntamiento

Sesión.

Mañana si se reúne número suficiente de señores concejales, celebrará sesión nuestra corporación municipal, tratándose en ella de los asuntos siguientes:

- 1 Acta de la anterior.
- 2 Extractos de acuerdos recaídos en las sesiones celebradas por esta Corporación, durante el mes de Junio próximo pasado.
- 3 Solicitud de licencias de un empleado municipal.
- 4 Asuntos de la Comisión de Hacienda.
- 5 Otros asuntos.
- 6 Disposiciones.

ASEGÚRESE V. en estas COMPANIAS

Sociedad Suiza de Seguros contra los accidentes, en Winterthur.

CAPITAL: Suscrito: f. suizos, 10.000.000 Desembolsado: 6.000.000.

Northern Assurance Company Ltd., Compañía Inglesa de Seguros contra incendios.

CAPITAL: Suscrito: L. 3.000.000. Desembolsado: L. 300.000.

Fundada el año 1836. Dirijese V. al agente en Palencia y su provincia: ESTEBAN ALCALDE Mayor Pral., 46. Teléfono núm. 179.

EL SAITERO

En la última champagne que tome toda persona de buen gusto.

Exposiciones escolares

Esta mañana la Junta local de Primera Enseñanza, presidida por el Delegado regio señor Navarro, por el Alcalde señor Gusano y por el Inspector señor Yubero, ha visitado las exposiciones escolares instaladas en las escuelas de niños y niñas de esta población, con los trabajos realizados por los alumnos que a ellas concurren durante el curso que hoy ha terminado.

En las exposiciones se admiraron bonitos trabajos en cartón, dibujo geométrico, de figura, de adorno y geográficos, que ponen de manifiesto la intensa labor que bajo la dirección de los Maestros, se realiza en nuestras escuelas públicas.

La Junta salió de todas las exposiciones muy satisfecha, felicitando con entusiasmo a los maestros y maestras felicitación de la que nos ha cemos nosotros eco y enviamos muy cordial y sincera a dichos educadores de la niñez.

El terrorismo en acción

En el balneario de Sobrón, curridísimo de aguistas, una mano criminal colocó tres petardos de dinamita de los cuales hicieron explosión dos, causando grandes destrozos pero sin que por fortuna resultase ninguna desgracia personal.

El petardo que no explotó hubiera producido víctimas por el sitio estratégico en que estaba puesto, a no ser por el arrojado del oficial de Telégrafos del balneario, quien con grave exposición de su vida cortó la mecha del artefacto.

Entre los bañistas se encuentra el Delegado de Hacienda de esta provincia, nuestro querido amigo don Manuel Gutierrez que aunque era de las personas que más próximas se encontraban al lugar de la explosión, resultó ileso.

Reciba el señor Gutierrez nuestra sincera felicitación.

Se cree que el atentado era contra el abogado acusador privado en la causa seguida contra los autores del asesinato del gerente de los Altos Hornos, que llegó al referido balneario anteayer.

En la Económica

La charla literaria, que por un incidente surgió a última hora, no pudo celebrarse anoche, tendrá lugar hoy a las diez y media, y en ella hablarán reconocidos intelectuales de la capital, que harán la presentación del señor Borque.

Como la lectura de poesías será de una gran amabilidad, es de suponer que las señoras asistirán al acto, puesto que al hablar de poesías se habla de ellas.

FARMACEUTICOS

Se comunica a todos los de la provincia, que la conferencia a cargo de don Juan Rhodes de Guadalupe, tendrá lugar el próximo sábado 21 a las once y media de la mañana y en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País.

A los pocos que aún no han mandado el Boletín de adhesión, se les ruega le envíen inmediatamente.

Entre los de la clase reina gran entusiasmo por oír a dicho señor.

Congreso Nacional de Pediatría

Son más de doscientos los trabajos científicos presentados por los más importantes Pediatras españoles a este Congreso que se celebrará en San Sebastián del 2 al 7 de septiembre próximo bajo el Patronato de S. A. R. el Príncipe de Asturias, tanto que el Comité organizador del mismo ha creído necesario ampliar los proyectos que tenía, editando una guía oficial para el Congreso, aumentando y mejorando notablemente el programa oficial y el libro de Actas del Congreso.

Las inscripciones en el Colegio de Médicos de San Sebastián, Beltrán, 11.

"LA HIGIÉNICA," Gran Peluquería

Mayor 107 Teléfono 103 Lavabos y duchas de agua corriente. Estufa de desinfección. Masajes americanos. Masaje eléctrico americano "Rayos Violeta" Calefacción a vapor.

SUCESOS

Un detenido

Hoy, por segunda vez, la policía de esta capital ha detenido a un joven de 16 años llamado Eloy Maté, natural de Frómista, y fugado de la casa paterna.

Dicho joven ha sido encerrado en los calabozos de la Inspección de Policía hasta tanto que se presente su familia a hacerse cargo de él. Varios heridos

Por el personal de servicio de la Sala de Socorro se ha prestado asistencia facultativa, a los siguientes lesionados

Anastasia Abad, anciana de 63 años, que fué arrollada por un ciclista en la calle Mayor, causándole extensa contusión en el hombro izquierdo.

Fernando Pérez, de 8 años, que jugando con otros compañeros, sufrió una caída, produciéndose una herida contusa en el labio superior y varias erosiones en la cara.

Magdalena Murillo, de 15 años, que dedicada a las faenas domésticas se causó una herida incisa en la región parietal izquierda.

Incendio en un tren

Ayer, los viajeros que iban en el correo de Asturias número 421, notaron con gran alarma, al llegar al kilómetro 5 de la línea, entre la estación de esta capital y la de Grijota, que uno de los coches de tercera clase iba ardiendo con altas llamas por uno de sus testeros.

Inmediatamente quisieron hacer parar el convoy haciendo uso del aparato de alarma pero como éstos no funcionaban no pudieron conseguir su objeto.

Ante esto la pareja de la guardia civil de escolta en el tren disparó sus fusiles, llamando así la atención del maquinista que paró el convoy seguidamente.

Varios empleados de la Compañía sofocaron el incendio, que fué motivado por el recalentamiento de una manguera de los frenos y el tren pudo, sin más incidente, continuar su marcha.

Entre braceros

Los obreros braceros del campo de Cevico Navero, desde hace algunos días y como en años anteriores se oponen a que en las faenas de recolección sean empleados por los patronos obreros forasteros.

Esto dió origen ayer a una fuerte discusión entre unos y otros, teniendo que intervenir la guardia civil del puesto.

La benemérita ha detenido por coacción y amenazas de muerte a ocho braceros del pueblo, que pretendieron agredir a los forasteros.

Los detenidos han sido puestos a la disposición del juzgado correspondiente.

Registro Civil

En el Juzgado municipal se han registrado hasta la una de la tarde del día de hoy las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Felisa Cembrero Sobrino, hija de Martiniano y Eladia, Hospicio, 16; María Quintana Crespo, de Cruz y Felicitas, M. Antigua, 117; Juan Antonio González Luengo, de Jesús y Juana, V. Calderón, 38; Julio Mariscal Retuerto, de Isaac y Julia, Estrada, 13.

REGALAMOS

Un juego de fresa de china, a quien nos presente el vale 1349 de nuestra caja.—Con cada compra damos uno de estos vales además de vender más barato que nadie.—Económiza a Vd. la mitad de su dinero si nos visita al necesitar loza, cristal, efectos eléctricos, batería de cocina, esculturas religiosas y de adorno, objetos de plata para regalos, sombrillas, perfumes, la famosa olla "Express" y la sin par escopeta "Jabalí". No olvide Vd. que

El Gallo

Jáuregui y Arregui, Mayor pral. 79, 81 y 83, es la casa más barata de PALENCIA.

SARNA

ANTISARNICO MARTI es el ÚNICO que la cura sin BAÑO Sus imitaciones son caras, peligrosas y apestan a letrina

VENTA:

N. de Fuentes Aspuz e Hijo Agentes exclusivos: I. URIACH y C. Bruch, 49 BARCELONA

Frases y comentarios

Después de una denuncia

La información que publicó anoche EL DIARIO de la denuncia formulada ayer tarde en el Congreso por el diputado señor Arroyo, contra la actuación taurómaca y hechos realizados por el gobernador civil de esta provincia, don Ramón Baillo, produjo gran sensación en todas partes.

En Madrid, la prensa lo comentó en grandes caracteres como caso insólito. Y aquí, donde todos hemos seguido paso a paso las incidencias relatadas por don Jerónimo Arroyo, ha producido excelente efecto la decisión del ministro de la Gobernación, disponiéndose a que toda autoridad ejerza su cargo con el prestigio y dignidad necesarios.

La opinión ha juzgado ya esta conducta y nosotros sólo vamos a añadir algunas frases y comentarios que la prensa ha publicado sobre el señor Baillo.

Lo que dice "La Voz":

"Un periodista dió cuenta al ministro de Marina, de la demostración de las aficiones taurinas del gobernador de Palencia y el general hizo este comentario:

—¡Habrá habido aurora boreal!"

"El Norte de Castilla" dice:

"Hablando el ministro de la Gobernación en los pasillos del Congreso sobre el asunto referente al gobernador civil de Palencia, denunciado por el diputado señor Arroyo en la sesión, ha dado a entender que se trata de un gobernador al que puede considerarse dimisionario desde hace algún tiempo".

La revista "Renovación" que se publica en Campo de Criptana (Ciudad Real) de donde es natural nuestro gobernador, dice:

"Un primate local ha obtenido la investidura de "Poncio" palentino. Hecho resultante: Que ha llegado a una provincia leonesa, una ola de frescura tal, que se temen falten mantas en aquel centro productor".

Por nuestra parte, sin comentarios.

9 MUJERES SOBRE SE QUE JAN 10

de tener la cara reluciente y la nariz lustrosa, después de las comidas o en cuanto sienten calor

Casi todas las que tienen los cabellos morenos o castaños conocen este inconveniente tan desagradable, pues sólo las mujeres muy rubias tienen la piel seca. Una piel normal siempre tiene tendencia a volverse grasienta. El único medio para evitar el aspecto reluciente de la cara es el empleo de una crema desprovista en absoluto de grasas, tal como la Crema Tokalón.

Esta crema no se parece a las demás, que en su mayoría están preparadas a base de glicerina; no reaprece con el calor ni engrasa. Absorbida por completo por los poros de la piel, la vuelven deliciosamente suave y fresca; no deja la menor huella de grasa ni coje lustre por mucho calor que tenga. Además, la Crema Tokalón hace adherir de una manera perfecta los polvos, los cuales no caen en todo el día. Es una crema verdaderamente ideal para todas las que acostumbran a tener la cara y la nariz relucientes. Haga un ensayo para convencerse.

Nota: se vende en N. Fuentes Aspuz, Droguería.—Dámaso García, Mayor 130.—Abilio Rodríguez Paredes, Droguería.—Espellegui Rivas y C., Droguería.

Recibirá usted gratuitamente un pote de muestra de Crema Tokalón, mandando 50 céntimos en sellos para gastos de franqueo y demás, a los Laboratorios Vinas, 71, Claris, Barcelona, agente de la Crema Tokalón para España.

Contra el Brilantez de la Cara CREMA TOKALON No engrasa No embuteña

AGRICULTORES!

Grupos moto-bombas para riego de fincas, eléctricos, a gasolina y de aceites pesados. Motores de todas clases y para todos los usos. Grandes existencias.—Precios económicos.—Garantía seria y por largo tiempo.

Pidanse catálogos y presupuestos a

ISLA Y VILLANUEVA Apartado 15 BURGOS

Pescados-Mariscos

Exportación GANCEDO Y SORIANO (Travesía de Vera, 13) LA ORUÑA

NOTICIAS

Café "La Unión"

En atención al creciente favor del público viene dispensando un nuevo centro de recreo, los señores del mismo han contratado, sin arrear en sacrificios de ningún género, la notable cancionista "Graciela", tan ruidosos éxitos ha obtenido en Madrid.

Esta gentil artista hará su debut hoy con un repertorio fino y variado.

Completarán el programa las señoritas y cancionista; Lolita Herrera "La Guajira".

Música

Programa de las obras que se tocará hoy la Banda municipal de Música en el Paseo del Salón, a las nueve de la noche.

PRIMERA PARTE

Oxtega, Paso doble, R. Sanja Torriquet, Polka, Ad. Sellenbach, la Montagne, Valses, Kanlik.

SEGUNDA PARTE

Moraima, Capricho, G. Espinosa, La niña de Ojos verdes, Porche Navarro, L. Oberland, Marche, M. nereaux

Juventud Antoniana

Se ruega a todos los socios tener presente la bondad de asistir mañana a las 7 y 1/2 en punto a la misa que se celebrará en sufragio del alma de la Srta. Emiliana Aguado, protectora que fué de esta Juventud en la Iglesia Conventual de Santa Clara.

La Directiva

Después de brillantes ejercicios terminados con gran aprovechamiento la carrera de Arquitecto, nuestro querido amigo y paisano, don Albino Gallego, a quien enviamos nuestra cariñosa felicitación extensiva a su respetable familia.

La "Gaceta" de hoy publica la convocatoria ordinaria de cincuenta plazas para ingreso en la Escuela de Telégrafos como alumnos oficiales.

No se reconocerá la validez de los ejercicios de convocatorias anteriores y el plazo de admisión de instancia terminará el día primero de Agosto.

Con destino a la suscripción abierta para mejorar la situación que atraviesa el que fué profesor de esta Academia municipal de Dibujo don Mariano Lantada, se han recibido las cantidades siguientes: Doña Teodora Díez, Viuda de Martínez, 10 pesetas; don Silvino Vélez, 25.

Día 18 miércoles

prueba de la trilladora LANZ, en Paredes de Nava, era de don Nicón Pajares.

Mercados

PALENCIA, 17.—Debido a las faenas de recolección, se ha visto hoy desanimado el mercado que celebra todos los martes.

Las existencias son escasísimas contribuyendo a que la tendencia de los precios sea sostenida.

Los precios que han regido en este mercado han sido:

Trigo, a 76 y 77 reales fanega; cebada, a 41 y 42.

VALLADOLID 16.—Mercado del Arco.—No hubo entrada en estos almacenes.

Mercado del Canal.—Entrada corta.

Se pagó la fanega de trigo de 94 libras, a 78 reales (pesetas 45'10 los 100 kilos).

HERRERA DE PISUERGA, 16.—En el mercado semanal han regido los siguientes precios:

Trigo a 75 reales fanega. Centeno a 59.

Cebada a 45.

Avena a 70.

MEDINA DEL CAMPO, 16.—Entraron 500 fanegas de trigo que se pagaron a 77 reales las 94 libras; cebada a 40 y alg. rrobas a 66.

Mercado desanimado.

BARCELONA, 16.—Se han vendido trigos de Sahagún, a 45'50; de Cáceres, para remesar en Julio y Agosto, a 39 y 39'50; de Andalucía, duro, a 34; y de la Mancha, a 45'50.

Han llegado 16 vagones de trigo 21 de harina y tres de cebada.

Huerta en venta

Se vende una sita en el carrerón del monte de esta Ciudad. Informará Guillermo del Paso.

El mayor placer

es poder admirar con toda la comodidad la belleza de los paisajes más artísticos y los monumentos más célebres.

¿Cómo? comprando un automóvil **OVERLAN** que vale solamente **6.500** pesetas.

No hay coche que le iguale por su precio y **POCO** consumo. Su fuerte construcción evita tener que hacer gastos en piezas de repuesto, para el mismo

Economía de Reparaciones
Economía de Combustible
Economía de Aceite

Máximum de Fuerza
Máximum de comodidad
Máximum de velocidad

Pedid hoy mismo detalles a
Calderón y Mateo
Agentes Exclusivos. Mayor Principal, n.º 2, Palencia

AVENTADORAS

¡Las de mayor rendimiento! Del acreditado fabricante, Pío Barque de Olmedo. Segadoras, Sulfatadoras, Azufradoras, «Caldo Bordeles» para el sulfatado y azufrado de los viñedos. Piezas de recambio para toda clase de segadoras y arados.

Dirigiros si queréis comprar en condiciones ventajosas a los acreditados almacenes de ferretería en general de

POLLOS Y ARIAS

Mayor principal, 33. No confundirse. Al lado del Gobierno civil.



Jabón Chimbo

El mejor para lavar la ropa, por su esmerada elaboración y las características de su fabricación. Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropear la ropa que con él se lava.

En la Fábrica de yeso "LA PALENTINA" de JOSE PEDROSA GARCIA

se vende el
Cemento "CANGREJO"
a precios limitadísimos, según cantidades.
Teléfono 128. Rápido suministro a las obras
Venta de carbonos al por mayor

ZONA Para el ganado **SALUD**
ZONA Para el ganadero **RIQUEZA**
Sin rival para la desinfección de toda clase de locales.

Banco Español de Crédito

Capital: 50 millones de pesetas

Casa central: MADRID

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Cortina.
Vice Presidente: Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez de Estrada

VOCALES

- Excmo. Sr. Marqués de Alhucemas
- >> Marqués de Vaideiglesias
- >> D. César de la Mora
- >> Conde de la Mortera
- >> D. Pablo de Garnica
- >> D. León Cocagne
- >> D. Francisco Arriño
- >> D. Antonio Sáez
- >> Marqués de la Viesca

Cuentas corrientes a la vista y a plazo, abonando distintos intereses.—Caja de horas a la vista.—Alquiler de Casas de Seguridad.—Compra venta de valores del Estado y toda clase de operaciones Bancarias.

SUCURSAL DE PALENCIA

Oficinas: Calle Don Sancho núm 15.

Hotel de los "VIZCAINOS,"

Si tiene usted necesidad de ir a los baños de ONTANEDA o ALCEDA, hospétese en «LOS VIZCAINOS», donde, por el mismo precio que rige en las demás fondas de la población, encontrará un espléndido hospedaje.

El trato que los señores viajeros reciben en esta casa es puamente familiar, las habitaciones son cuidadas con extraordinaria limpieza y las comidas son diariamente variadas y abundantes, estando la cocina a cargo de uno de los más reputados cocineros de España.

La estación del ferrocarril dista de este hotel unos 150 metros, aproximadamente, y del balneario de Ontaneda unos 20.

Los señores que tomen los baños en Alceda, cuyo balneario se halla también cerca del hotel, tendrán a su disposición, completamente gratuito el coche propiedad de la Casa, tanto para el servicio al balneario como para el de la estación y paseo.

Esta Casa cuenta con un hermoso comedor, desde donde se divisa un precioso panorama, e igualmente tiene una magnífica terraza, mesa de billar y gran salón tertulia con piano.

Es el hotel más cómodo y tranquilo de la población; nuestros queridos huéspedes lo confirman en todas partes.

A la llegada de todos los trenes encontrarán nuestro coche en la estación.

SERVICIO TELEFONICO

De nuestra Agencia
MENCHETA

Las derivaciones de la denuncia que ayer se hizo en el Congreso contra el gobernador de Palencia

NOTA OFICIOSA.

La nota oficiosa dice que el Consejo tuvo un amplio cambio de impresiones sobre el funcionamiento de la Comisión depuradora de las responsabilidades civiles, acordándose otorgarla las más amplias facilidades para el cumplimiento de su misión.

Continuó el estudio de las conclusiones del Consejo de Ultramar y de un decreto organizando las Cámaras de Comercio en Ultramar.

Se aprobó un proyecto de decreto nombrando la comisión que ha de estudiar el problema de las Cámaras marítimas; otro sobre la identidad de los representantes y viajeros de comercio; y un proyecto de Real orden fijando las reglas de arbitraje entre el comercio de España y el de Ultramar.

Los ministros de Gobernación y Fomento se ocuparon de los daños causados por las últimas tormentas. Se autorizó al servicio de aviación para celebrar un concurso con objeto de contratar la enseñanza de los servicios militares.

Por último, se acordó convocar a un nuevo concurso de arrendamiento de las Salinas de Torreveja (Alicante).

UN VALIENTE

El teniente de la Mehalla don Miguel Márquez asistió vestido de moro, a una reunión de carácter religioso celebrada por algunos indígenas en el morabato de Sidi Fahiz. Algunos de los presentes excitaron a los demás a combatir contra los españoles, recomendando que se que maran vivos a los que cayeran en su poder.

Al oír esto, el señor Márquez no pudo contener su indignación y, sacando una pistola, se dió a conocer, poniendo en fuga a los reunidos. Con ayuda de cuatro individuos de la Policía indígena logró detener a siete moros que se significaban por su hostilidad contra España.

La conducta del señor Márquez es muy elogiada.

Actualidad informaliva

DECRETOS FIRMADOS

El duque de Almodovar manifestó a los periodistas, que Su Majestad había firmado algunos decretos correspondientes a su departamento.

LA HUELGA BANCARIA

Dijo también que la huelga de empleados de banca, continuaba en el mismo estado, pero que el Banco Español de Crédito tenía cubierto todo su personal, haciendo las operaciones normalmente.

SOBRE LA ADQUISICION DE TRIGO ARGENTINO

Se ha sabido que ha conferenciado con el ministro de Fomento, el magistrado señor Prat, encargado de investigar las responsabilidades administrativas.

Trataron de la adquisición de trigos en la Argentina, y el señor Prat anunció al señor Gasset que le enviaría una comunicación y claman ciertos datos sobre dicho asunto.

El señor Cierva llamó por teléfono al señor Gasset para anunciarle que en la sesión del Congreso le haría un ruego sobre dicha visita.

LA "GACETA"

Anuncia el periódico oficial una convocatoria en el Cuerpo de Telégrafos, para cubrir 50 plazas.

CURSO DE AVIACION

El diario de la Guerra, abre un curso para coroneles y tenientes coroneles de Estado Mayor, Infantería, Caballería, Ingenieros y Artillería, que ejerzan mando superior en los aerodromos de Cuatro Vientos y Los Alcazares.

PROXIMOS CONSEJOS

Se afirma que en el Consejo de Ministros celebrado ayer, se acordó celebrar, mientras estuvieran cerradas las Cortes, frecuentes Consejos, para ocuparse especialmente de la situación de Marruecos.

UN HOMENAJE

Los senadores y diputados liberales, piensan ofrecer al señor Gar-

El señor La Cierva es el dueño y señor de la provincia de Murcia: en el Congreso quiere ejercer su autoridad despótica, haciéndose superior a los dos presidentes—de la Cámara y del Consejo—y procurando que allí sólo sean atendidas sus órdenes y mandatos; en el Tribunal Supremo tiene grandes amigos; don Antonio Marin de la Bárcena, Presidente de la Sala tercera, está subordinado políticamente a don Juan; es senador vitalicio ciervista; en los gabinetes ministeriales el señor La Cierva es siempre el Presidente de hecho, el amo.

Relacionado con su persona, sólo existía en la Corte un organismo en el cual era don Juan uno de tantos: el Colegio de Abogados. Faltábale ser aquí el dueño y señor, y ya lo es; ya consiguió, por procedimientos muy ciervistas, ser elegido decano del Colegio, y pronto, con disturbios, perturbaciones y violentas discrepancias, el señor La Cierva nos demostrará que rige los destinos del Colegio; en los ministerios de Instrucción Pública, Gobernación, Guerra y Hacienda también lo demostró por los mismos procedimientos. Son los suyos y no puede ni sabe emplear otros.

Verdaderamente es lamentable que un hombre que jamás hizo labor útil, y sólo obtuvo siempre resultados negativos y perjudiciales para la nación en cuantas gestiones realizó, influya tan poderosamente en los destinos del país.

No vale decir que a esos puestos lo llevan sus méritos y virtudes, porque el señor La Cierva, hombre de talento indudablemente, emplea este privilegio en perjuicio de la nación, causando con ello mayores males que si fuera torpe. Ese talento en un hombre sensato, sereno y con un carácter y un temperamento completamente contrario al de don Juan, es indudable, que beneficiaría al país en lugar de perjudicarlo. Pero en el señor La Cierva lo lleva a la perturbación o quizás más lejos...

Y esto que comprenden todos nuestros políticos directores, no lo remedian. Ven el peligro, ven el daño que a todo lo existente causa, y no lo eliminan de la política, y no emprenden una cruzada contra él, por perjudicial e inútil. ¿Por qué no lo hacen?

¿Es por miedo? ¿Se come el señor La Cierva a los niños crudos?...

El presidente en Palacio Al salir de Palacio el marqués de Alhucemas, dijo a los periodistas que había puesto a la firma del Monarca, varios decretos de Hacienda, porque el señor Villanueva no puede asistir a Palacio ni a las Cámaras.

También dijo el presidente que si los senadores se obstinan en pedir el "quorum" el gobierno llamará a sus amigos, que ya están veraneando.

Terminó manifestando que el próximo jueves habrá nuevo Consejo.

LA RECAUDACION

El Subsecretario de Hacienda, manifestó a los periodistas que la recaudación en la primera quincena de este mes, superó en 784.510 pesetas a la obtenida en igual periodo del mes anterior.

GRAVES INCIDENTES

Dicen de Barcelona, que a las tres de la tarde salió del local del Sindicato profesional de Banca y Bolsa, la comitiva con los cadáveres del presidente del Sindicato, Baltasar Domínguez, y el individuo de la Junta, Francisco Padrós.

Abría marcha un piquete de la guardia de Seguridad a caballo, y seguían los féretros, colocados en dos magníficas carrozas materialmente cubiertas con coronas.

Detrás marchaba el duelo de la familia, compuesto por el Padre Román, íntimo de la familia del señor Domínguez; del padre y dos hermanos y el padre del señor Padrós.

Seguía una numerosa representación de la Federación general de Trabajadores y comisiones de todos los Sindicatos afiliados a la citada entidad, y a más de nutrida comisión de empleados de Banca y Bolsa, y representantes de todos los Bancos de Barcelona.

Durante el trayecto se han producido numerosos incidentes entre las personas que figuraban en la comitiva, y los que presenciaban su paso, motivados principalmente por la resistencia de los espectadores a descubrirse al paso de los féretros. Hubo repetidas veces bofetadas y palos.

El más fuerte de los incidentes ocurrió en la calle Canuda. Un grupo se negó a descubrirse y ello dió lugar a una reyerta. El piquete que abría marcha advirtió lo que ocurría y volvió atrás. Cayó entonces de un caballo uno de los guardias. Ello dió motivo a que el jefe de la fuerza acelerase el paso, que vino también a caer al suelo. En este momento se disparó una tercera, afortunadamente sin consecuencias.

En el Café Continental, establecido

En el Café Continental, establecido

En el Café Continental, establecido

En el Café Continental, establecido

En el Café Continental, establecido

do en la Rambla de Cataluña, un grupo de los que formaban en la comitiva exigió que durante el paso de aquella se suspendiese el trabajo, y como no atendieran esta invitación, usó de la fuerza y logró meter en el local a público y camareros.

Al pasar la comitiva por la calle de Cortes unos tranvías eléctricos de Sarriá, pararon hasta que pasó la manifestación, y los conductores fueron ovacionados.

EL GOBERNADOR DE PALENCIA

Desde las primeras horas de la tarde se encontraba en los pasillos del Congreso, el Gobernador de Palencia, justificándose entre varios amigos y periodistas de la denuncia que ayer tarde formuló contra él en la Cámara el diputado don Jerónimo Arroyo.

Manifestaba que si bien eran ciertos los detalles que publicaba EL DIARIO PALENTINO, en su reseña de la becerrada, ésta había sido celebrada entre el elemento joven de la capital y por invitación.

Y añadía que en vista de la importancia que había tomado su intervención en la becerrada, llevando el asunto el señor Arroyo al salón de sesiones, él estaba dispuesto a pedir explicaciones a este diputado.

LA DESTITUCION

Se aseguraba en los pasillos del Congreso, que esta misma tarde, el ministro de la Gobernación, en su despacho con el Monarca, someterá a su firma, el decreto destituyendo al gobernador de Palencia, señor Baillo.

Ignorase quién sustituirá al gobernador destituido en el mando de esa provincia, pero se asegura que será una persona de arraigados prestigios políticos.

CONGRESO

A las tres y cuarenta y cinco minutos, abre la sesión don Melquides Alvarez, con escasa animación en español y tribunas.

En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda.

El señor Merino (hijo) formula algunos ruegos relacionados con las carreteras de la provincia de León.

El señor Llavería, se ocupa del conflicto existente en Murcia entre los abogados y los procuradores, y pide que el gobierno no intervenga para solucionarlo. También pide el traslado de un magistrado, que a juicio del orador, es el promotor de la actual situación.

El señor López Muñoz, promete intervenir en el conflicto, y rectifica el señor Llavería dándole las gracias.

El señor Méndez Vigo se ocupa de asuntos de las aguas en Oviedo, y censura a varios senadores por la intervención que tuvieron en esta cuestión.

Lleva veinte minutos hablando de ello, y el presidente se da cuenta de sus censuras, advirtiéndole entonces que en el Congreso no se puede censurar la actuación de los senadores.

LO QUE DICE SANCHEZ TOCA

Cuando entraba en el Senado el señor Sánchez de Toca, varios periodistas le preguntaron si modificaba su actitud, contestándole el ilustre político, negativamente, y que estaba dispuesto a pedir el "quorum".

LOS DEBATES DEL SENADO

El conde de Romanones, dijo a los periodistas que seguramente en esta semana se cerraría el Senado, pues si era necesario, se habilitaría el sábado para celebrar sesión.

PIANOS

A plazos 50 pesetas al mes
Casa Eladio Santos
Mayor Principal, 33—Palencia
(Casa Central, León)

